



# La senda de la reactivación

Aunque la disyuntiva entre salud y economía es falsa, la tensión por estas tendencias simultáneas es inevitable

**Francisco Miranda Hamburger**

Director de Portafolio

POR: FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER · JULIO 17 DE 2020

**A**yer el Dane publicó el Indicador de Seguimiento a la Economía correspondiente al mes de mayo. Si bien la actividad económica del país registró una caída de 16,6 por ciento en comparación con mayo del 2019, frente a abril pasado el crecimiento fue de 5,1 por ciento.

Estas cifras ratifican tanto que la economía colombiana tocó fondo durante la cuarentena de abril- el Indicador cayó 20 por ciento- como que la estrategia de reactivación está dando sus frutos.

Además, otros comportamientos en varios sectores como la industria, las ventas del comercio, los automóviles, la demanda de energía, los índices de confianza, entre otros, reflejaron que durante el mes de mayo los niveles de actividad productiva aumentaron.

De acuerdo a cifras del Ministerio de Comercio, más de 214.000 empresas de comercio, servicios y manufacturas han sido autorizadas para reanudar operaciones. Entre abril y finales de junio como mínimo el 20 por ciento de la economía ha abierto.

El proceso de reapertura de los sectores productivos ha avanzado en simultánea con el deterioro de los indicadores sanitarios de la pandemia en Colombia. Mientras la economía da señales alentadoras de reactivación, el ritmo de propagación de la covid-19 en el país adquiere una velocidad preocupante.

Aunque la disyuntiva entre salud y economía es falsa, la tensión por estas tendencias simultáneas es inevitable. Los esfuerzos por mantener la actividad productiva abierta minimizan en algo los altos costos sociales y económicos de la pandemia. Las medidas y protocolos sanitarios, así como la cultura ciudadana del autocuidado responsable, reducen el ritmo de contagios.

Ahora que la sociedad colombiana transita hacia el momento más crítico de la lucha contra el coronavirus, no se pueden olvidar los impactos elevados que tendría regresar al confinamiento generalizado.

## Lo más leído

1. Diferencie entre lo urgente y lo importante para no malgastar su plata
2. Duque se compromete a la activación de plan de empleo
3. Pese a avances en vacuna OMS dice que queda trabajo por delante
4. Repóngase de los gastos de Navidad, fin e inicio de año
5. Pérdida de olfato, secuela del coronavirus, difícil de vivir
6. 'El 37% de los empleadores suspendió aporte pensional'

### COLUMNAS ANTERIORES DE

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

20/07/2020 El primer vuelo

20/07/2020 Lo primero es sobrevivir

16/07/2020 Cuarentena de mueros rusa

 FACEBOOK

 ENVIAR

 TWITTER

 LINKED IN

 GOOGLE PLUS

 GUARDAR

Aún hay espacio para seguir aplicando cuarentenas focalizadas y evaluar sus resultados, antes de decretar el retorno del encierro total y descarrilar la senda de la reactivación.

16/07/2020 No olvidar la competitividad

[VER TODAS](#)

[REPORTAR ERROR](#)

[IMPRIMIR](#)

## Recomendados

OPINIÓN

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

TENDENCIAS



Portafolio

La pequeña agricultura sí le responde al país



Portafolio

Aceleración



Portafolio

Una pandemia de largo aliento



Portafolio

Migración desde Venezuela: oportunidad

[VER MÁS](#)

## Nuestros columnistas

DÍA A DÍA

LUNES

MARTES

MIÉRCOLES

JUEVES

VIERNES

Otros columnistas

Camilo Herrera Mora

Presidente, junta directiva de Raddar

### Aceleración

Comenzó a tomar velocidad la economía y ahora debemos acelerar el cambio cultural, el comportamiento y entender que la distancia acerca como nunca.

Mario Hernández Zambrano

Empresario exportador

### Una pandemia de largo aliento

Si en 2021 se tuviera la vacuna y se dispusiera de cinco millones de dosis por día, la cobertura universal se lograría en 2025.

Felipe Muñoz Gómez

Asesor Presidencial para la migración desde Venezuela

### Migración desde Venezuela: oportunidad

De las épocas que vivimos saldremos todos, incluyendo a quienes por la debacle de nuestro otrora rico vecino han decidido hacer vida en Colombia.

Francisco Montes

Secretario de Hacienda Departamento de Sucre. Magister en Economía e Ingeniería.

### Ingresos de los departamentos

Los departamentos deben pensar en una economía de la información y no basada en el consumo.

Cecilia López Montoya

Exministra

### La pequeña agricultura sí le responde al país

El caso de Colombia es Corabastos y sus equipos en grandes ciudades, se han convertido en centros de contagio del

